Das Placidahaus -Wo Verkündigung auf Wirklichkeit trifft

Noch ist Vieles ungewiss, bevor am 1. Januar 2024 die Pastoralen Räume auf Bistumsebene in Kraft gesetzt werden. Unstrittig scheint zum jetzigen Zeitpunkt zu sein, dass die Dekanate Xanten, Sonsbeck, Alpen und Rheinberg einen pastoralen Raum bilden werden.

Die Elemente im Pastoralen Raum bilden dabei nicht nur die Kirchtürme, sondern alle Einrichtungen, in denen katholische Verkündigung derzeit stattfindet und zukünftig stattfinden wird. Ein zentrales Element bildet dabei das Berufskolleg Xanten Placidahaus (BKX), das Berufskolleg in Trägerschaft der Propsteigemeinde St. Viktor.

Das BKX unterrichtet rund 370 Schülerinnen und Schüler, die zu einem großen Teil in dem zukünftigen Pastoralen Raum beheimatet sind



Das Placidahaus im Schatten des Doms.

– zum Teil auch weit darüber hinaus, wie man der Abbildung entnehmen kann.



schiedlichen QuaDas Einzugsgebiet des Placidahauses

angesiedelt. Sie reichen vom Berufsabschluss nach Landesrecht (Kinderpflegerinnen und So-

lifikationsstufen

zialassistenten) über das Fachabitur bis hin zum Bachelor Professional im Sozialwesen (Erzieherinnen und Heilpädagogen). Letzterer ist übrigens der höchste Bildungsabschluss, den man in der Stadt Xanten erreichen kann. Er ist vergleichbar mit einem Bachelorabschluss an

einer Fachhochschule, weshalb man in diesen Bildungsgängen auch von Studierenden spricht. Sofern Sie an weitergehenden Informationen – z.B. was Eingangsvoraussetzungen,

Abschlüsse, Bewerbungs- verfahren etc. angehen – informiert sind, scannen Sie einfach den QR-Code in der Bildungsgang-übersicht.

Bereits im Jahr 2014 hat die Kongregation für das Katholische Bil-

dungswesen im Vatikan erkannt, "dass die katholische Schule oft der einzige Ort ist, an dem die Jugendlichen mit den Verkündern der Guten Nachricht zusammentreffen." Wir verstehen uns als ein solcher Ort, in dem das katholisch-christliche Menschenbild präsent ist und vermittelt wird. Das ist vor allem dann

wichtig, wenn die entsprechende Sozialisation durch das Elternhaus nicht bzw. auf der Basis einer anderen oder keiner religiösen Grundlage erfolgt ist. Das BKX schenkt den Schülerinnen und Studierenden Wertschätzung und Aufmerksamkeit, unterstützt sie dabei, ihre schuli-



Die Bildungsgänge des Placidahauses und der QR-Code für mehr Informationen.

schen Ziele zu erreichen und versucht so, in der Nächstenliebe die Liebe Gottes spürbar zu machen. Letztlich geht es also hier um die Synthese von Leben und Glauben. Bei uns trifft die Verkündigung auf die Wirklichkeit. Dies geschieht sowohl durch praktisches Tun als auch durch Verankerung entsprechender Inhalte in den Lehrplänen aller Bildungsgänge. Aber nicht nur im Bereich der Persönlichkeitsbildung erfüllt das BKX eine Funktion im Pastoralen Raum. Auch für die Bereitstellung von Fachkräften im Bereich von Sozial- und Gesundheitswesen leistet die Schule einen zentralen Beitrag. Für Krankenhäuser, Heime. Pflegeeinrichtungen, Einrichtungen der Tagespflege, für Einrichtungen im offenen Ganztag oder die vielen Kindertagesstätten im Pastoralen Raum ist das BKX von zentraler Bedeutung; insbesondere – aber nicht ausschließlich – wenn sie sich in kirchlicher Trägerschaft befinden. Wo soll das Personal für

diese Einrichtungen her kommen, das auf der Basis christlicher Werte lebt und handelt, wenn Familie und Gemeinde zunehmend als Orte der Tradierung ausfallen? Darüber hinaus gibt es zahlreiche innere und äußere Zeichen der Verbundenheit und des Austauschs der Schule mit der Propsteigemein-

Austauschs der Schule mit der Propsteigemeinde St. Viktor. Verschiedene Aktionen wie z.B. die "Friedensbriefe", Teilnahme an "Mein Platz im Dom", Mitwirkung bei Frühschichten der Gemeinde, Domjubiläum usw. sind Ausdruck dafür, dass auch hier die Schule einen Teil der Verkündigung im pastoralen Raum darstellt.

Text und Abbildungen: Placidahaus